

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Penelitian ini merupakan jenis studi kepustakaan (*library research*). penelitian kepustakaan yaitu jenis penelitian yang dilakukan dengan membaca buku-buku atau majalah dan sumber data lainnya untuk menghimpun data dari berbagai literatur, baik perpustakaan maupun di tempat-tempat lain penelitian kepustakaan tidak hanya kegiatan membaca dan mencatat data-data yang telah dikumpulkan. Tetapi lebih dari itu, peneliti harus mampu mengolah data yang telah terkumpul dengan tahap-tahap penelitian kepustakaan.

Jenis penelitian yang digunakan pada Karya Tulis Ilmiah ini adalah Studi Kepustakaan (*Library Research*). Studi kepustakaan ini didapat dari berbagai artikel, jurnal, dan buku yang berkaitan tentang “ Hubungan Karies Gigi Dengan Status Gizi Anak”.

B. Prosedur Penelitian

Langkah-langkah dalam penelitian studi kepustakaan ini adalah :

1. Pemilihan topik

Topik yang dipilih oleh penulis yaitu tentang Hubungan Karies Gigi Dengan Status Gizi Anak.

2. Eksplorasi informasi

Penulis mencari dan mengumpulkan data informasi dari jurnal, buku, dan artikel, dengan Hubungan Karies Gigi Dengan Status Gizi Anak.

3. Menentukan fokus penelitian

Fokus penelitian ini yaitu mengenai Hubungan Karies Gigi Dengan Status Gizi Anak.

4. Pengumpulan sumber data

Sumber data yang dikumpulkan penulis berupa buku, jurnal, dan artikel yang terkait dengan topik yang Hubungan Karies Gigi Dengan Status Gizi Anak.

5. Persiapan penyajian data

Pada tahap ini penulis melakukan analisis dari setiap sumber data yang telah dikumpulkan. Sumber data yang dikumpulkan dianalisis berdasarkan kesediaan data terkait fokus penelitiannya adalah Hubungan Karies Gigi dengan Status Gizi Anak.

6. Penyusunan laporan

Penulis menyusun laporan sesuai dengan sistematika penulisan yang telah ditentukan.

C. Sumber Data

Penelitian ini merupakan jenis penelitian kepustakaan atau library research. Maka sumber data bersifat kepustakaan atau berasal dari berbagai literatur, di antaranya buku, jurnal, surat kabar, dokumen pribadi dan lain sebagainya. Untuk lebih jelasnya, maka sumber data dalam penelitian ini dibedakan menjadi sumber primer dan sumber sekunder, dengan uraian sebagai berikut:

1. Sumber Data Primer

Adapun sumber data primer dalam penelitian ini adalah buku yang menjadi objek dalam penelitian ini, yakni berupa jurnal yang di dapatkan dari internet menggunakan *Google Search*, *Google Scholar*, dan buku-buku. Kata kunci digunakan dalam pencarian literatur ini adalah **Karies Gigi dengan Status Gizi Anak**.

2. Sumber Data Sekunder

Sumber data sekunder adalah sumber data tambahan yang menurut peneliti menunjang data pokok. Adapun sumber sekunder pada penelitian ini adalah jurnal yang mengkaji tentang **Karies Gigi dengan Status Gizi Anak**. Antara lain Penelitian Muhammad Ali Riswandi, dkk (2016) dalam jurnalnya yang berjudul **”Perbedaan Indeks Karies Gigi Antara Siswa Dengan Status Gizi Lebih Dan Status Gizi Normal”**. Penelitian Syafitrih A. Hamid, dkk (2017), dalam jurnalnya yang berjudul **“Hubungan Pola Makan Dengan Karies Gigi Pada Anak Kelas IV Usia 8-9 Tahun Di SD NEGERI 126 Manado Lingkungan 1 Kleak Kecamatan Malalayang Kota Manado Provinsi Sulawesi Utara”**. Dan Penelitian Ronasari Mahaji Putri, dkk (2017) yang berjudul **“Kaitan Karies Gigi Dengan Status Gizi Anak Pra Sekolah”**,

D. Teknik dan Instrumen Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yaitu berupa cara yang digunakan oleh peneliti untuk mengumpulkan dan menggali data yang bersumber dari sumber data primer dan sumber data sekunder. Oleh karena sumber data berupa data data tertulis,

maka teknik pengumpulan data dalam penelitian ini menggunakan teknik dokumentasi.

Dokumentasi berasal dari kata dokumen yang berarti catatan peristiwa yang sudah berlalu yang bisa berbentuk tulisan, gambar atau karya-karya monumental dari seseorang. Atau dengan kata lain, dokumen adalah tulisan, gambar atau karya-karya yang monumental yang berisi suatu ide tertentu. Atau gampangnya adalah suatu pikiran atau gagasan yang dituangkan dalam bentuk tulisan, gambar maupun dalam bentuk karya yang lain. Kemudian, teknik dokumentasi adalah suatu cara yang dilakukan dengan mencari data mengenai hal-hal atau variabel yang berupa catatan, transkrip, buku, surat kabar, majalah, prasasti, notulen rapat, leger, agenda, dan sebagainya.

Teknik dokumentasi berarti cara menggali dan menuangkan suatu pemikiran, ide atau pun gagasan dalam bentuk tulisan atau dalam bentuk gambar maupun karya-karya yang lain. Penulis menggunakan teknik pengumpulan data dengan cara dokumentasi karena jenis penelitian ini adalah penelitian kepustakaan. Penelitian kepustakaan adalah penelitian yang sumber data empirik yang primer maupun sekunder berasal dari buku-buku, dokumen-dokumen, jurnal, atau literatur-literatur yang lain. Teknik dokumentasi digunakan untuk menggali dan mengumpulkan data dari sumber-sumber bacaan yang berkaitan dengan permasalahan dalam penelitian ini.

Teknik dan instrumen pengumpulan data dalam penelitian kepustakaan ini adalah mencari, mencatat hal-hal yang berkaitan dengan Hubungan Karies Gigi Dengan Status Gizi Anak dan literatur yang digunakan dalam penelitian ini

merupakan jurnal atau artikel yang di publikasikan secara nasional dan memiliki ISSN atau terakreditasi sesuai dengan topik penelitian.

E. Instrumen Penelitian

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif. Sebab sumber data maupun hasil penelitian dalam penelitian kepustakaan (library research) berupa deskripsi kata-kata. penulis menekankan akan pentingnya proses dalam penelitian dibandingkan hasilnya. Secara umum pendekatan penelitian kualitatif pada studi kepustakaan sama dengan penelitian kualitatif yang lain. Yang menjadi perbedaan hanyalah sumber data atau informasi yang dijadikan sebagai bahan penelitian.

Metode kualitatif digunakan untuk mendapatkan data yang mendalam, suatu data yang mengandung makna. Instrumen penelitian dalam penelitian kepustakaan ini berupa hasil penelitian yang sudah dipublikasikan yang berkaitan dengan Hubungan Karies Gigi Dengan Status Gizi Anak.

F. Teknik Analisis Data

Teknik analisa data yang digunakan dalam penelitian ini berupa metode analisis isi (*Content Analysis*). Analisis konten adalah suatu cara penelitian dengan tahapan tertentu untuk mengambil inti dari suatu gagasan maupun informasi yang kemudian ditarik sebuah kesimpulan.

Penulis menggunakan teknik analisis data berupa analisis konten (content analysis) karena jenis penelitian ini adalah jenis penelitian kepustakaan, di mana sumber datanya adalah berupa buku dan dokumen-dokumen maupun literatur dalam bentuk yang lain. Dalam hal ini, penulis menggunakan analisis konten ini

untuk dapat memahami konten yang berkaitan dengan Hubungan Karies Gigi Dengan Status Gizi Anak yang bersumber dari jurnal penelitian sebelumnya.